

En Quillota se conformó una mesa intersectorial para proteger los humedales y zonas naturales

En dependencias del Centro Regional de Investigación e Innovación para la Sostenibilidad de la Agricultura y los Territorios Rurales, Ceres, se hizo la conformación oficial de la Mesa de Humedales. La Municipalidad de Quillota será parte de esta iniciativa, a través del Departamento de Medio Ambiente, como parte del trabajo propuesto por la gestión del alcalde Oscar Calderón Sánchez, tras la declaratoria del Humedal Urbano Mayaca por parte de la ley 21.202.

Los primeros avances en esta materia fueron las mesas de trabajo que sostuvo la autoridad comunal con diversas organizaciones comunales ligadas al cuidado y protección del medioambiente, que permitió al corto plazo lograr la declaración del humedal urbano “Mayaca” y la postulación del humedal “Las Galegas” de San Pedro. En este sentido el primer objetivo es crear la Ordenanza Comunal de Humedales de manera conjunta entre todos los actores, para lo cual se fijó como fecha de reunión de trabajo, los segundos jueves de cada mes.

Anuncio Patrocinado

Javier Cisternas, encargado de Medio Ambiente de la Municipalidad de Quillota expresó que “estamos muy contentos conformado la mesa de humedales, un objetivo y un anhelo que muchas organizaciones socioambientales tenían desde hace tiempos, y hoy hemos logrado concretar con el primer objetivo que es generar una ordenanza comunal de gestión de humedales que sea participativa, nosotros como municipio vamos a actuar de garantes, pero la idea es que la comunidad y estos actores redacten esta ordenanza que posteriormente sea sometida al Concejo Municipal”.

Por su parte, Adolfo Toledo, profesional de Medio Ambiente encargado de este trabajo, comentó que “este es el primer paso de un plan de gestión integral para nuestros ecosistemas acuáticos y semiacuáticos, como los humedales urbanos que se encuentran dentro de nuestro territorio, así que estamos contentos y tenemos la esperanza de que vamos a conservar, proteger y restaurar estos ecosistemas de forma colaborativa con distintos actores’.

En Quillota se conformó una mesa intersectorial para proteger los humedales y zonas naturales

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

En esta primera reunión, cada participante se presentó con el fin de conocer cuáles son los ámbitos en que pueden colaborar. Y también se invitó a expositores de la región para que pudieran contar su experiencia en temas similares sobre humedales.

Desde el Municipio de Limache, se expuso sobre el proceso de protección y declaración de la Reserva Natural Municipal 'Piedras Blancas' y en representación de San Antonio se conoció todo el proceso para solicitar la declaración de su humedal 'Ojos de mar', que aún sigue a la espera de respuesta final.

Mientras que desde Quillota expuso la ONG Mujeres y Ríos Libres, contando su iniciativa y trabajo colaborativo con el Municipio de Quillota para lograr la declaración del Humedal Urbano Mayaca, así como el trabajo que se realiza actualmente para obtener la declaración del humedal en San Pedro llamado 'Las Galegas', que está a la espera del resultado final.

La presidenta de la ONG Mujeres y Ríos Libres, Valeska Barrera, indicó que "estamos muy contentas, pues dentro de nuestros principios de trabajo queríamos que se genera este comité, que todos los actores se involucraron en el resguardo del humedal Mayaca, del río Aconcagua, en general de los espacios naturales de Quillota, así que tenemos mucha esperanza de que esta mesa florezca y genere un Quillota más verde".

En Quillota se conformó una mesa intersectorial para proteger los humedales y zonas naturales

La visión de la mesa es seguir colaborando con distintos actores del territorio, extendiendo convocatorias abiertas a la comunidad para las próximas sesiones. Para eso se pide estar atentos a las redes sociales de Medio Ambiente Muni Quillota.

Conformación de la mesa

Esta nueva propuesta participativa, estará conformada oficialmente por primera vez, por diversas instituciones y agrupaciones que darán vida a la denominada mesa de humedales Quillota.

La academia participa a través de Centro Ceres y en representación de instituciones públicas están presentes el Servicio Agrícola Ganadero, Conaf; Dirección de Obras Hidráulicas, Dirección General de Aguas, Delegación Provincial Presidencial, además de la oficina de Medio ambiente de los Municipio de San Antonio y Limache.

Carlos Huenchuleo, director ejecutivo del Centro Ceres, indicó que esta es una actividad muy relevante, porque está muy alienada con su trabajo. “Parte de nuestro trabajo tiene que ver con el desarrollo de una agricultura sostenible y su entorno, y por tanto, los humedales que es el propósito de esta actividad y su conservación, es parte de nuestro quehacer, tenemos experiencia en este ámbito, y también es una oportunidad para nosotros en generar instancias donde podamos hacer investigaciones, generar información que no sólo de utilidad para proteger este recurso, sino que también para entregar conocimiento y experiencia que pueda servir para otras iniciativas similares a estas”.

Desde el ala social integran las agrupaciones socioambientales como fundación Bosque Esclerófilo, ONG Mujeres y Ríos Libres, agrupación San Pedro Digno. Y desde la Municipalidad de Quillota está Salud representado por el Centro de Promoción de Salud y Cultura, Red de educación Pública de Quillota, Secplan, Museo histórico arqueológico, Dideco, Gestión de Riesgos y el Departamento de Medio Ambiente.

Finalmente Javier Cisternas, encargado de Medio Ambiente de la Municipalidad de Quillota extendió la invitación señalando que “ojalá que nuevos actores se nos sumen, cada uno de ellos hoy se lleva la tarea de ir socializando en sus propias redes la constitución esta mesa y vamos a trabajar fuerte para lograr objetivos importante para la recuperación y protección de áreas ambientales vulnerables como el río Aconcagua, San Pedro tanto la zona El Cerrillo como humedal Las Galegas”.

En Quillota se conformó una mesa intersectorial para proteger los humedales y zonas naturales



y tú, ¿qué opinas?